

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
 INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
 INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
 AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Navarra y Euskadi presentan la nueva guía de la Vía Verde del Vasco-Navarro

El Camino Natural discurre por 123,5km que unen la localidad navarra de Estella-Lizarra con la capital alavesa Vitoria-Gasteiz y las localidades guipuzcoanas de Bergara y Oñati

Viernes, 26 de octubre de 2018

El Vicepresidente y consejero de Desarrollo Económico, Manu Ayerdi, y el consejero de Turismo, Comercio y Consumo del Gobierno Vasco, Alfredo Retortillo, han presentado esta mañana en Antoñana (Álava-Araba), el nuevo mapa de la Vía Verde del Vasco Navarro tras la finalización de los últimos trabajos de acondicionamiento de este Camino Natural.



El vicepresidente Ayerdi y el consejero Retortillo en la presentación de la guía.

Durante la presentación, el vicepresidente Ayerdi ha destacado “la importancia de un proyecto común que apuesta por la conservación del patrimonio natural y cultural de nuestras comunidades, con una mejora sustancial de la experiencia turística de los visitantes. Concretamente, este Camino Natural es un claro ejemplo de esa cohesión territorial, que no solo une a distintas localidades navarras, sino que hermana a los habitantes de todos los municipios de Gipuzkoa, Álava-Araba y Navarra por los que transcurre”. Por su parte, el consejero Retortillo ha destacado la importancia de que las administraciones regionales y municipales “hayamos sabido entender la importancia de apostar por la revitalización de una infraestructura como esta, por su puesta en valor y por su promoción como recurso turístico. Las vías verdes son también ejemplo de accesibilidad y de recuperación de la memoria de nuestro legado industrial, y en ese sentido también forma parte esencial de lo que somos”.

El nuevo folleto actualizado que se ha presentado esta mañana, además de las características de la Vía Verde, ofrece otras informaciones de interés como lugares imprescindibles que visitar o recomendaciones para quienes se animen a recorrer este trazado. En Navarra, se distribuirán 2.000 ejemplares en castellano y euskera del nuevo mapa de la Vía Verde del Vasco Navarro por las Oficinas de Turismo y en los establecimientos turísticos de Tierra Estella-Lizarralde, así como en ferias y acciones promocionales.

El Camino Natural del Ferrocarril Vasco Navarro une la localidad navarra de Estella-Lizarrá con la capital alavesa Vitoria-Gasteiz y con las localidades guipuzcoanas de Bergara y Oñati, a lo largo de 123km. En los últimos años, tanto la Diputación Foral de Álava como la Diputación de Gipuzkoa y el Gobierno de Navarra han venido invirtiendo en la recuperación de esta vía verde. Navarra ha contado con la colaboración de la Dirección de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, con la que se han realizado actuaciones de recuperación del trazado, cuyas obras han finalizado este verano con el último de los trabajos entre Estella-Lizarrá y Murieta. Para el acondicionamiento de los 9,5 kilómetros que discurren entre ambas localidades se ha contado con la financiación del Ministerio, que ha invertido 350.000 euros en labores de adecuación de la ruta. A estas actuaciones, se unen la recuperación del tramo entre Murieta y la muga con Álava-Araba finalizada hace unos años, así como la adecuación de otros tramos en el Camino Natural y Vía Verde del Plazaola, cuya penúltima fase finalizará este año entre Iruztun y Sarasa.

En el acto de Antoñana, también han estado presentes la Directora General de Turismo y Comercio del Gobierno de Navarra, Maitena Ezkutari; el director de la Agencia Vasca de Turismo-Basquetour, Harkaitz Millán; la Diputada Foral de Movilidad y Ordenación del Territorio de la Diputación Foral de Gipuzkoa, Marisol Garmendia; y la Diputada Foral de Fomento de Empleo, Comercio y Turismo y de Administración Foral de Álava, Cristina González, además de diferentes agentes turísticos de las comarcas por donde transcurre el Camino Natural.

Una mesa técnica para impulsar el Vasco Navarro

La colaboración entre Navarra y Euskadi para la dinamización de la Vía Verde del Vasco Navarro comenzó tras las jornadas sobre Vías Verdes celebradas en 2017 en Vitoria-Gasteiz. A partir de ese momento se creó una mesa técnica con la participación del Gobierno de Navarra, Basquetour, las diputaciones de Álava y Gipuzkoa y las agencias de desarrollo y consorcios turísticos del territorio. De la parte navarra participan también la Dirección General de Turismo y Comercio, la asociación de desarrollo Teder y el Consorcio Turístico de Tierra Estella-Lizarralde.

Estas entidades colaboran en la realización de un estudio pionero que recoge cinco objetivos principales. En primer lugar, se quiere evaluar la oferta de las empresas turísticas que ofrecen servicios a lo largo de todo el recorrido de la Vía Verde; también analizar los recursos turísticos existentes alrededor de la ruta como complemento al recurso principal; y estudiar la demanda indirecta, a través de los resultados de Big Data. También, se busca promover la colaboración entre las entidades y empresas del recorrido; y, por último, obtener conclusiones para la puesta en marcha del producto turístico Vía Verde del Vasco Navarro en 2019.

Las propuestas de viaje y de productos vinculados a recorridos no motorizados, como es el caso de las Vías Verdes, presentan un importante crecimiento en Europa y cada vez tienen más demanda tanto en el mercado centro europeo como en el nacional. Navarra cuenta con unas excelentes condiciones físico-territoriales y una importante red de vías no motorizadas que favorecen este tipo de actividad. Desarrollar y adaptar la oferta, los recursos y las infraestructuras para definir propuestas de viajes en estos segmentos es una de las líneas que se quiere impulsar desde la Dirección General de Turismo y Comercio.

Por otro lado, en su impulso por esta dinamización de las Vías Verdes, la Dirección General de Turismo y Comercio también ha puesto en marcha diferentes actuaciones en esta vía del Vasco Navarro. En concreto, desde este último verano, se han realizado 6 visitas guiadas en bicicleta y, recientemente, se ha colocado un ecocontador en la localidad de Ancín, que permitirá recoger datos del paso de bicicletas y peatones. Asimismo, el Gobierno de Navarra ha subvencionado la instalación de un papel informativo en la antigua estación del ferrocarril Vasco Navarro de Estella-Lizarrá.